

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

**Hoy celebra su fiesta onomástica el ilustre prócer Excmo. señor don Claudio López y Brú, Marqués de Comillas, eminente protector de Cádiz.**

Nos honramos en felicitarle, deseándole las prosperidades á que es acreedor y elevando nuestras pobres oraciones al Altísimo, para que conserve largos años su vida, tan llena de obras caritativas y desinteresados y leales servicios prestados á la Patria.

## Amor fraternal

Si todos los hombres tuvieran perfecta idea de lo que significan las dos palabras que encabezan estas líneas, no tendríamos que lamentar muchas de las insensateces que casi á diario se cometen en el Universo.

Para cumplir fielmente el precepto de amor fraternal, hay que desposeerse de todo egoísmo; de todo interés material y concentrar sólo los propios anhelos, en amar á los demás, en sacrificar la propia vida, si es preciso, por el bien y la felicidad de nuestro prójimo.

¿A qué conduciría el obrar así?

Pues á evitar contiendas y enconos, tan perjudiciales para la Humanidad, que sólo traen como irremediable consecuencia, el que se generalicen las guerras y se maten los hombres con salvaje fiereza, no igualada ni por los más carnívoros animales, que, dentro de su misma familia, no tratan de destruirse, como si comprendieran, que con ello, llegarían al exterminio de su raza.

La actual contienda pone de relieve el extremo á que se llega, cuando los actos que se realizan, no van dictados por ese amor de hermanos que Dios nos enseñó, por medio de la Iglesia Católica.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

## Derrumbamiento

Anoche, á las once y media próximamente, ocurrió un accidente en la calle San Servando número 2, que pudo tener fatales consecuencias.

La inquilina del segundo piso, Rosario Villa Prieto, habíase acostado á las once de la noche, y en la misma cama sus hijos Fermín y Teresa Cuervo, de doce y nueve años de edad, respectivamente.

A la primera de las citadas horas, una fuerte ráfaga de viento abrió las puertas de uno de los balcones, esprendiendo del marco las de cristales, que quedaron destrozadas completamente y derrumbándose el tabique que dividía la amplia habitación.

Adosada á esta pared estaba la cama antes indicada.

Los grandes trozos del desprendimiento vinieron á caer sobre la madre y los hijos.

Por fortuna, éstos resultaron ilesos, pero la madre sufrió una herida en el brazo derecho y otra en la pierna del mismo lado, apreciada de leve en la Casa de Socorro, donde recibió curación.

En el otro departamento colindante, que fué donde más trozos de pared cayeron, se encontraban dos camas.

Una ocupaba Gumersindo Madroñal operario de la Cooperativa de Gas, con su mujer y una hija de corta edad.

En la otra dormían dos niños, también pequeños.

Milagrosamente resultaron ilesos, sufriendo solamente el consiguiente susto.

Los primeros que prestaron auxilio fueron los serenos Juan Ramos, Eduardo Vega y José Franco, que con la soledad de la noche y mucho más en el solitario barrio en que ocurrió el suceso, escucharon las voces de auxilio.

Los citados funcionarios subieron al referido piso y cogiendo á las pequeñas criaturas en los brazos las trasladaron al primer piso.

La Rosa Villa está casada con Fermín Cuervo, de oficio palero, el cual se encuentra navegando en la actualidad.

El primer día de Carnaval del pasado año, derrumbóse un tabique, también en el tercer piso de la citada finca, y dos años antes ocurrió lo mismo en el primero.

Pocos momentos después de lo ocurrido se personaron en el lugar del suceso, el cabo de serenos del distrito Feliciano Fernández, y el cabo inspector del Cuerpo Sr. Madroñal.

## La guerra europea

Ante el espectáculo que ofrecen destrozándose en inhumana guerra los ejércitos de naciones que habíamos disputado como ejemplares de civilización y modelos de humanitarismo, se impone la necesidad de acentuar las predicaciones pacifistas, procurando llevar al espíritu de nuestros compatriotas y de nuestros gobernantes, ideas de amor, de paz, de fraternidad y de tolerancia.

Las violencias, el despotismo y la ley del más fuerte atropellando al débil, son actos y procedimientos inhumanos dignos tan sólo de las razas salvajes, que hoy resultan enaltecidas por la barbarie de que están dando prueba estos ejércitos que luchan en nombre de una falsa civilización y de una mal entendida libertad, poniéndose á nivel inferior que las razas primitivas, asesinando, atropellando, incendiando y poniendo en práctica cuantos medios reprueba y abomina la civilización verdadera, la que difunde el bien y la caridad.

El atentado personal es siempre repulsivo, lo mismo cuando lo ordenan soberanos déspotas y autócratas soberbios guiados por insano afán de dominio, como cuando lo alientan directores de movimientos sociales azuzando al obrero inculco á luchar contra el capital de que vive.

Las luchas fratricidas son criminales cualquiera que sea el pretexto en que se apoyan los que las dirigen, y si hay un tribunal que juzga al asesino y á sus cómplices y los condena severamente por la muerte de un hombre, debieran estar sujetos á igual severa justicia y castigo, los insensatos que ordenan esos asesinatos, esas matanzas y esos crímenes horrendos.

Peléense en buen hora si tanto se odian los jefes de Estado.

Destrocense si así les place en real palenque hasta hacerse picadillo, pero dejen tranquila á la humanidad que ansía solamente el trabajo, la paz, la lucha honrada por la vida y el progreso, y su liberación y enaltecimiento.

Los actos de violencia y las estridencias, son siempre odiosas y repulsivas; están reñidas con las corrientes de la civilización moderna, cuyas doctrinas son la tolerancia, el respeto y el amor al prójimo, la paz y el trabajo honrado.

Para contrarrestar estas malas pasiones, y alcanzar el dominio de la voluntad, es amuleto de inapreciable valor la

lectura de obras literarias de espíritu pacifista.

La difusión de las sanas doctrinas preconizadas por el Dr. Marden en sus hermosos libros «¡Siempre adelante!», «Abrirse paso» y «La Alegría del vivir», es digna de todo encomio pues ejercen una acción alentadora de amor á la humanidad, y dignifican al pueblo que á sus preceptos se adapta.

Es obra patriótica la divulgación de tales ideas de moral social, y las campañas para lograr sean éstas las lecturas preferidas entre personas de sano juicio.

La guerra no tendría razón de existir, si en la vida de relación social se practicasen las reglas de conducta que encierra el libro titulado «El perfecto ciudadano», que entraña cuanto debe ser el hombre con respecto á la sociedad, á la familia y á la Patria, para ser perfecto y lograr su felicidad y el bienestar de sus semejantes.

Sus doctrinas conducen directamente á la paz y al enaltecimiento universal.

Cuanto hagamos para lograr inculcar estas teorías y predicar y difundir tales doctrinas, será obra de amor, de paz y de fraternidad, que contribuirá poderosamente á la elevación de nuestro nivel intelectual, de nuestra cultura y al engrandecimiento y enaltecimiento de nuestra querida Patria.

MIGUEL PARERA.

Barcelona Octubre de 1914.

## Por Telégrafo

Madrid, 29 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Negación

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, ha negado los rumores de supresión de la línea de vapores entre España é Inglaterra.

Solo ocurre que el almirantazgo inglés ordena adoptar precauciones por la colocación de algunas minas.

#### Bendición

S. M. el Rey ha recibido hoy un afectuoso telegrama en español del Papa, bendiciendo al nuevo infantito.

#### El Bautismo del infante

Hoy recibió en la Capilla Real las aguas del Bautismo, el infantito Gonzalo. Apadrinaronle la reina D.ª María Cristina y el infante D. Carlos, en representación del ex-rey Manuel de Portugal.

Administró las aguas del Jordan el obispo de Sión.

Al acto asistieron la familia real, altos palatinos, Cuerpo diplomático y el Gobierno.

Todos iban de gran etiqueta.

#### Confirmación de la noticia

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, confirmó el fallecimiento del hermano de la Reina D.ª Victoria Eugenia, Príncipe Mauricio de Battemberg.

De Londres se recibieron dos telegramas, uno que anunciaba que el Príncipe había sido herido en el combate librado por la mañana en Bélgica, y el otro, que expresaba el fallecimiento.

El Príncipe había escrito al Rey de España días antes, exponiéndole la satisfacción que tenía por haber asistido á varios combates, en que salieron las fuerzas victoriosas.

La Reina Victoria nada sabe á estas horas, pues se le ha negado la noticia,

hasta que su estado no ofrezca peligro.

La Corte vestirá de luto, cuando la Reina conozca el fallecimiento.

Los telegramas de pésame se reciben por miles en Palacio.

## Varias noticias

### Rogativas

En todas las ciudades de Canarias se celebran rogativas por que se restablezca la paz europea.

La guerra ocasiona á las Canarias, cuyo comercio de exportación está interrumpido, pérdidas incalculables.

## El conflicto europeo

Un telegrama recibido dice que los aliados siguen ocupando la línea Dixmude-Nieuport.

—En Génova hay noticias de origen francés, participando que unos aeroplanos franceses, arrojaron bombas sobre el campamento del Kronprinz, establecido cerca de Nistry.

A consecuencia de las explosiones de dichas bombas, resultaron muertos 15 oficiales de su Estado Mayor y 22 heridos.

El hijo de Guillermo II resultó ileso, milagrosamente, pues las bombas estallaron en lugar muy próximo á donde se hallaba.

—Se ha confirmado la noticia de que los alemanes han ocupado la colonia portuguesa de Angola.

—Un comunicado belga confirma que la posición de los aliados desde Nieuport hasta Dixmunde, está asegurada.

Los ingleses han avanzado hasta Passchendale, situado á diez kilómetros al Norte de Ypres.

—Se ha organizado un batallón de voluntarios calpenses.

Todas las noches reciben instrucción. Esperan órdenes de Londres para ser incorporados al Ejército.

No obstante, se destinarán la mayoría á la plaza de Gibraltar.

Muchos han pedido voluntariamente marchar á la guerra.

Reina entre ellos gran patriotismo.

—En la Embajada inglesa han facilitado una nota desmintiendo que sean repatriadas desde Egipto las tropas indias por no ofrecer confianza.

Añade la nota que muy al contrario, los indios están deseosos de luchar al lado de los ingleses, para sostener en Europa su gloriosa historia guerrera.

—Dicen de Copenhague que se ha verificado un combate á 2.300 metros de altura entre el aviador alemán, Finger y otro aviador francés.

—De Washington cablegrafían que el embajador de Alemania en aquella capital ha comunicado al Gobierno de los Estados Unidos que enviará tropas de desembarco al Canadá.

Esta determinación ha sido tomada en vista de que el Canadá ha enviado fuerzas á luchar al lado de los aliados.

—Según noticias recibidas, han sido confiscadas 18 casas más pertenecientes á alemanes y austriacos, enclavadas en el departamento del Sena.

Las casas embargadas afectan á más de 20.000 comerciantes y á 100.000 particulares.

También se ha hecho cargo la administración francesa del Banco Allarol, representante del Banco de Dresden.

—Noticias de origen alemán, dicen que fracasó un ataque que los franceses realizaron al Norte de Arras.

—El combate al Noroeste de Bélgica dura hace ocho días.

Han sido rechazados todos los ataques de los alemanes.

Los rusos obtienen un verdadero éxito en la línea del Vístula.

—Un despacho de Berlín refiere que por mediación del embajador de Alemania en Pekín, el Kaiser ha dirigido á la guarnición del puerto de Tsing Tao, el siguiente despacho:

«Dios sea con vosotros en estos graves momentos»

»Yo pienso en vosotros.»

—Se asegura que el Rey Manuel no tuvo relación con los recientes sucesos de Portugal.

Ha estado tratando por todos los medios de servir á la Gran Bretaña en cualquier capacidad militar.

La Reina Amelia marchó al teatro de la guerra con la Cruz Roja británica.

## Del Extranjero

### Atentado

Comunican de Nueva York, que ha sido fusilado en el Norte de Méjico, un individuo que atentó contra la vida del general Villa.

A condición de que Villa se retire á la vida privada, ha ofrecido el general Carranza, dimitir la presidencia de la República.

## NOTICIAS VARIAS

### Avisos

El cabo del regimiento infantería de San Marcial núm. 44 José Fernández, cuyo domicilio se ignora, se presentará en la Secretaría municipal, sección de quintas, para enterarle de un particular que le interesa.

Los individuos Emilio García Contrera, Pablo Iglesias Tellez, José Jiménez Mera, José Mano Arjona, Abraham Portillo Rodríguez y Juan Vázquez Rosado, pertenecientes á la segunda Comandancia de tropas de Intendencia, deberán presentarse en la Secretaría municipal, sección de quintas, para enterarles de un particular que les interesa.

### Transatlántico

Ayer llegó á nuestro puerto procedente del de Barcelona, el vapor correo «Antonio López».

Hoy sigue viaje para Nueva York, Cuba y Méjico.

### Mes de Animas

En la parroquia de San Lorenzo, se celebrarán durante el mes de Noviembre, los siguientes cultos, en sufragio de las Animas benditas.

El día 1.º, vísperas y vigilia por la noche.

El día 2, misa de requien cantada, conmemorando el quinario que costea la parroquia.

El día 7, comienza el novenario que la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores sufraga.

El día 16, dará principio una devota novena por cuenta de la Cofradía de los Aflijidos.

El día 25 comienza un quinario, costeado por la Hermandad de Nuestra Señora del Pilar.

Todos estos ejercicios terminarán diariamente con la plegaria «Eterno Padre» y responso.

### Correctivos

Oficia el Sr. Gobernador civil al señor Comisario Regio de Fomento, en vista de su comunicación del 22, sobre abandono en el campo de cadáveres procedentes de animales fallecidos á consecuencia de enfermedad contagiosa, con grave perjuicio para la ganadería y la salud pública, manifestando que por este Gobierno se han dado repetidas órdenes para evitar tales abusos y se han impuesto los debidos correctivos á los infractores del reglamento de Policía Sanitaria.

Recientemente se impuso una multa de 125 pesetas á un vecino de Espera.

En circular del «Boletín» se acuerda

el cumplimiento de lo mandado, encomendando á la guardia civil la denuncia de los infractores.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Fernando Póo», salió el martes 27 de Adem para Suez.

El «Alfonso XII», llegó el miércoles 28 á Santander.

El «Ciudad de Cádiz», salió el mismo día de Alicante para Valencia.

### Alcalde

Según telegrama recibido ayer por el señor Gobernador civil, del excelentísimo señor ministro de la Gobernación, se nombra alcalde de Sanlúcar de Barrameda, al concejal de aquel Ayuntamiento don Ramón Soto y Díaz.

### Monte de Piedad

Aviso.—El lunes 2 de Noviembre, conmemoración de los fieles difuntos, las horas de despacho serán las siguientes:

#### Central

Empeños y dasepeños de 11 á 13.

Caja de Ahorros de 12 á 13.

#### Sucursales

Empeños de 8 á 11.

Cádiz 28 de Octubre 1914.

El presidente,

José Gay González.

### Aviso al público

El desencajonamiento de los Novillos-Toros que se han de lidiar en esta Plaza de Toros el domingo 1.º de Noviembre, se verificará á las nueve de la mañana del día de la corrida en el redondel de la Plaza, siendo la entrada á 20 céntimos de peseta, teniendo cada entrada opción á uno de los tres regalos siguientes:

1.º Un magnífico pañolón afelpado.

2.º Un billete entero del número 27.088 del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 2 de Noviembre del año actual y

3.º Seis entradas de Sombra para la corrida de la tarde.

La Empresa.

### Junta de Obras del Puerto

Hoy celebrará sesión la Junta de Obras del Puerto, á las once de la mañana.

### Sobre la viruela

Publicará hoy el «Boletín Ofic al» circular de este Gobierno civil, en la que se citan preceptos de Ley y se dan disposiciones á fin de evitar, que se propague la enfermedad variolosa, ya existente en algunos pueblos de esta provincia.

### Reparando

Está reparando el vapor de los prácticos «Calier».

A dicho buque, se le han colocado nuevas las calderas así como la cubierta y la faja.

Dentro de breves días estará listo para la navegación.

### Examen

Ha sido examinado en esta población ante el Tribunal competente el aspirante á guardia de seguridad, Juan Perdiones Gil, remitiéndose á Madrid el expediente de aprobación para la resolución consiguiente.

### Arbitrios y presupuestos

Para informe ha sido remitido á la Delegación de Hacienda el expediente de arbitrios extraordinarios formado por el Ayuntamiento de Zahara para cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto ordinario para 1915.

Se ha recibido en este Gobierno civil una transferencia de crédito del Ayuntamiento de Los Barrios.

### Cese y nombramiento

Anoche se recibieron en el Gobierno civil las Reales órdenes disponiendo que don Joaquín Díaz Márquez, cese en el cargo de alcalde presidente del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda y nombrando para sustituirle al concejal de la Corporación citada, don Ramón Soto Díaz.

### Pasaje

Por la superioridad se dispone que el señor gobernador civil de Cádiz, dé las órdenes oportunas á fin de que por la representación de la Compañía Transatlántica en esta se facilite en Cámara de 1.ª clase hasta Santa Isabel de Fernando Póo á bordo del vapor correo que saldrá el 7 de Noviembre próximo de este puerto, á don Antonio Mararrasa y Quintanilla, notario en la colonia.

### Linfa vacuna

La Alcaldía de Cádiz, solicita de la Inspección provincial de Sanidad le sean enviados veinte viales de linfa vacuna, para el servicio gratuito de vacunación y revacunación que prestan los médicos municipales.

### Detenidos

En el camino de Pruna, término de Alcalá del Valle, fueron detenidos por la guardia civil, los jóvenes de nueve, diez y once años de edad, respectivamente, Francisco Aguilera Jiménez, Antonio Saborido Becerra y Pedro J. Ménez Vázquez, por haber hurtado bellotas en la chesa de «Tomillo», propiedad de don Juan Larigal.

### Demente

En el Manicomio provincial ingresó el presunto alieado Santiago Esperón Gómez.

### Citación

El Juzgado de instrucción de San Roque, llama por edicto á Soledad Medina González, para que en el término de diez días, contados desde que sea insertado el anuncio en el «Boletín Oficial», comparezca ante dicho Juzgado, al objeto de hacerle saber el fallecimiento intestado de su tío Francisco González Salmerón, ocurrido en la ciudad de La Linea en el mes de Mayo último.

### Infracción

La guardia civil ha denunciado á los paisanos Francisco Batanero Vera y Alonso Mesa Infante, los cuales iban dormidos en los carros encargados de conducir, sin que éstos llevaran los faroles encendidos, é infringiendo con ello el Reglamento de policía y conservación de carreteras.

Cuando la denuncia, circulaban los carruajes por el kilómetro 52 de la carretera de Jerez á Ronda, término de Villamartín.

### Manifestación de duelo

Han sido muchísimas las personas que desfilaron ayer por el Hospital Mora, para expresar sus sentimientos á la familia del finado D. Antonio de la Cruz, di rector de dicho establecimiento, fallecido antes de anoche á consecuencia de un ataque de disnea.

### Junta

Bajo la presidencia del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo se celebró ayer tarde en el Palacio Episcopal Junta general de las señoras de la Asociación de la Doctrina, con asistencia del señor director de la misma, muy ilustre señor arcediano de la Santa Iglesia Catedral y rector del Seminario, Dr. D. Manuel Flores y Cárdenas.

El Sr. Obispo dirigió una elocuente plática á las asociadas, y después de ser leídas las cuentas presentadas quedaron aprobadas éstas.

## Protección á los animales y plantas

Yn en nuestra edición anterior, dimos á conocer la carta recibida por el Sr. Gobernador civil, en que se interesaba que como presidente de la Junta de Protección á la Infancia, instara de los maestros privados y públicos, la creación en las respectivas escuelas de una institución igual á la de la Liga humanitaria y de protección á los animales y las plantas que dirige en San Juan Desprí (Barcelona) el ilustre pedagogo don Juan Perich.

Hoy publicamos los preceptos que recomienda que son los siguientes:

«Estando suficientemente probada la mala influencia que ejerce en los sentimientos del pueblo y de los niños en particular, la indiferencia por los sufrimientos de los animales y la falta de respeto á las personas y á las cosas deben de cumplirse los siguientes preceptos:

1.º Promover la protección á los animales, sobre todo á los domésticos.

2.º Procurar que los que estén en sus casas tengan debido cuidado y alimentos.

3.º Evitar y afeor el que se persigan perros y gatos y arrojarles piedras.

4.º Demostrar repugnancia cuando se maltraten ó golpeen, caballos, mulos y demás caballerías de tiro ó silla.

5.º Protejer muy especialmente á los pájaros, no cazarlos con red ni trampas, no retenerlos con hilos, no cojer sus nidos y sustraer de los mismos huevos ó sus crías, pues que la ley lo prohíbe señalando penas para los infractores.

6.º Demostrar repugnancia en la venta de pájaros.

7.º No matar sin necesidad á ningún animal á no ser á los dañinos, procurando y aconsejando, no asistir á ningún espectáculo cruel, como corridas de toros, riñas de gallos, perros, etc., así como también tiradas de pichón con piedras y otras costumbres salvajes y repugnantes que de igual modo embrutecen á los que ejecutan tales actos como á los que los presencian.

8.º Promover del mismo modo la protección á los árboles y á las plantas, evitando el tirar piedras á los árboles, cortar sus ramas, subirse á ellos y en general causarles daño alguno.

9.º Guardar el debido respeto á todas las personas, especialmente á los ancianos y tener compasión á toda persona que sufre ó que tiene algún defecto físico.

10. Observar mútuo cariño y espíritu de compañerismo, á la protección á los niños débiles y pequeños.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 30

San Claudio y cps. mrs.

SANTO DEL DIA 31

San Quintín y Santa Lucila, vg. y mrs.

### Jubileo

Día 31.—En la Iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

Día 31.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

## NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

### Entrados

Vapor español «Cataluña», de Málaga con carga.

Vapor español «Cabo San Antonio», de Huelva.

Vapor español «Reina Victoria», de Sevilla.

Vapor español «Florencio Rodríguez», pe Vigo.

Paitebot inglés «Dictator», de Oporto en lastre.

Vapor español «Antonio López», de Málaga.

Vapor español «J. B. Llovera», de Tánger.

Vapor sueco «Iberia», de Málaga con carga.

### Despachados

Vapor holandés «Zins», para Génova con carga.

Vapor español «Cataluña», para Sevilla.

Vapor español «Cabo San Antonio», para Algeciras.

Vapor español «J. B. Llovera», para Tánger.

Vapor español «Antonio López», para Tenerife.